Saint-Lô. 4 225 arbres pour le bocage de l'Agglo

Un vif succès auprès des particuliers

Lancée en juin dernier par Saint-Lô Agglo et plusieurs partenaires, une opération de « commande d'arbres » a remporté un immense succès auprès des particuliers du centre Manche qui étaient invités à venir récupérer leurs plants, samedi matin, sur le site de la Communauté d'agglomération.

L'engouement pour préserver le patrimoine naturel, ces dernières années, n'est plus è démontrer. La flore et la faune jadis malmenées en France, el encore victimes de la foise des tructrice humaine à des fins lucratives dans certains coins du monde, sont aujourd'hui caressées dans le sens du poil La Manche, département bocage par excellence, s'est placè en prôle position des défenseurs d'une agriculture de qualité respectueuse de sor environnement. Mieux, notre département veut montre à la jeunesse toute l'importance de la mise en valeur de ce nouveau chemin du développement durable qui ne fait que rement durable qui ne fait que rement durable qui ne fait que rement durable qui ne fait que retendre de la comment de la comment de notre région et de la filiér agricole qui a toujours plan té, entreteru u expolté ses haies bocagères et donc ses arbres », constaté d'illes Quir quenel, le président de Saint LA Aggio qui est à t'origine de cette opération annuelle d' « commandes d'arbres » la commandes d'arbres » la public et dont la première del tion a vue le jour en 2013.

73 acheteurs

Une opération a succè puisque le nombre de pai ticuliers intéressés, et ave eux quelques collectivités, n cesse d'augmenter : « 4 22 arbres commandés pa 73 acheteurs cette anné contre 3 860 plants pour 67 achetuurs en 2015 annonce Cécille Fournier, responsable de la communication à Saint-Ló Agglo. Pour inciter la population à participer à l'entretien du tissu bocager et dans le acidro de cette action, « Saint-Ló Agglo apporte une atide de 0,75 € par arbre planté sur son territoire » soit la moité du prix d'achat, grosso modo, de chaque suiter.

Avec les centres de loisirs

champétres locales, dites spontanées, que sont le noisetier, le chêne, le hêtre, le châtaignier, le chame, l'érable, le merisier, le frêne, entre autres espèces. Samedi matin, à 10 h 30 à Saint-Ló Agglo, rendez-vous était donné à tous ceux qui avaient passé commande d'arbres à hauf jet

Pour l'heure, c'était la livraison des lots. Partenaires de l'opération à l'échelle départementale, la Chambre d'agriculture, le Conseil d'architecture d'urbanisme et de l'environnement (CAUE), la Fédération des associations de boisement (FAB), et l'association la Fête du bois étaient la pour accueillir les nouveaux acqué-

Aux côtés de Gilles Quinque nel, Pascal Ferey, présiden de la Chambre d'agriculture et François Brière, maré de Saint-Ló, entre autres person nalités, sont la pour promou voir l'heureuse initiative. Un promotion qui a débuil d'épair la rentrée scolaire au traveu d'actions pédagogiques ave des enfants de Saint-Ló, Ma rigny et Saint-Jean-d'Elle, er provenance des trois centres.

En cloture de ces animations pour la jeunesse, des plantations d'arbres auront lieu dans ces centres mercredi prochain. Et aux lendemains de la Sainte-Catherine, avec des conditions climatiques foujours optimales, ce sera tout bon pour une bonne reprise aux printemps!

Christophe LUNEAU



Élus locaux et partenaires de l'opération « commande d'arbres » avaient donné rendez vous aux particuliers sur le site d

"Si on coupe, il faut replanter"

ARBRES

L'opération était ouverte à tous et elle a du succès. Samedi matin 3 décembre, les bénéficiaires de l'opération "4000 arbres pour le bocage" étaient réunis à l' Agglo de Saint-Lô, parc du golf. Ils venaient chercher leur lot de jeunes plants d'arbres après avoir passé commande il y a quelques mois. Ce sont les essences champêtres locales qui avaient été privilégiées : noisetier, chêne, hêtre, châtaigner, charme, érable, merisier...

"C'est un prix modique: environ 1,20 euro par plant, expliquait Pascal Gervaise, venu avec sa fille Marie, ajoutant: si on veut éviter d'avoir des inondations quand les rivières débordent, il faut planter des arbres". Tout près de lui, Thierry Guilllegault, maire du Mesnil-Vèneron, près de Graignes, approuvait: "on a abattu des arbres près de notre maison parce qu'ils



Marie Gervaise, son père Pascal et Thierry Guillegault, du Mesnil-Vèneron.

risquaient d'être dangereux en cas de chute. Mais je considère que lorsqu'on coupe des arbres il faut penser, en parallèle, à en replanter'. L'événement était organisé en partenariat entre l'Agglo saint-loise, la chambre d'agriculture, les associations de défense du bois et le CAUE (Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et d'Environnement). Il faut noter que, chaque fin de printemps, une équipe conduite par Didier Ozouf organise la fête du bois à Marigny.

Les enfants plantent des arbres



Il a fallu bien travailler la terre pour positionner les deux arbres idéaler

Depuis quelques mois, tout un travail de sensibilisation de la jeune génération à l'importance des arbres et des haies a été mené dans le pays Saint-Lois. Les enfants dans le pays Samir-Lois. Les emans du centre de loisirs Mandela de Saint-Lô ont procédé à la plantation de deux charmes, mercredi 7 décembre, juste à côté de la crèche du centre, rue John Kennedy. Ils ont été aidés par Arnaud Besnard, animateur au centre de loisirs et par Stéphane Pestel, conseiller gestion bocage à la chambre d'agriculture.

Serigne Fall, 11 ans, a manié la Serigne Fall, 11 ans, a manié la pelle avec entrain pour façonner le trou dans lesquelles les racines ont été mises en terre. Au fil des années, ils verront les arbres grandir et pourront dire avec fierté: "c'est nous qui les avons plantés!" Cette plantation avait été précédée de toute une série de démarches: découverte de haies, puis animations sur le bocage et les arbres dans le quartier et aux environs: ramassage, identification des essences, photos... Selon tion des essences, photos. la sagesse populaire, "à la Sainte

Catehrine, tout arbre prend racine" C'est donc bien vers fin novembre début décembre que le moment est idéal pour effectuer des

plantations.
Quelques jours avant les enfants
de la Dollée, des adultes étaient
venus se fournir auprès de la communauté d'Agglo en jeunes plants d'arbres pour maintenir ou recréer du bocage dans le Pays Saint-Lois.

Pratique. Centre de loisirs Mandela, 99 rue John Kennedy à Saint-Lô. Tél. 02 50 80 90 00.

Les enfants ont planté des arbres au Centre Mandela

Dans le cadre de l'opération 4 000 arbres, lancée par Saint-Lô agglo, la chambre d'agriculture, le CAUE (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement), la Fédération des associations de reboisement de la Manche et l'association La Fête du bois, qui se sont associés pour organiser une opération de commandes d'arbres d'essences bocagères afin d'aider à rénover le bocage.

En parallèle de ces commandes, des actions pédagogiques avec les enfants de trois centres de loisirs dans l'Agglo ont été menées. Ainsi, au centre de loisirs Nelson-Mandela, une trentaine d'enfants ont fait une Promenade à la découverte de nos haies, le 27 octobre, un atelier Qu'avons-nous trouvé dans nos haies ? le 2 novembre et ils ont réalisé une Cartographie des récoltes de nos haies.

Ce projet s'est clôturé, mercredi, avec la plantation de deux charmes au centre. Mayra, Chloe, Kenzy, Ca-



Avec Arnaud, leur animateur, les enfants ont planté deux charmes.

meron, Marceau, Jade, Yani, Sérigne et leur animateur, Arnaud, ont manié les outils, conseillés par les représentants de la chambre d'agriculture et des associations concernées.

Les enfants plantent eux-mêmes leurs arbres



Mercredi, les enfants ont planté des arbustes le long de la clôture de l'accueil loisirs sans hébergement, au pôle enfance.

Dans le cadre de l'opération 4 000 plants, organisée par Saint-Lô agglo, les enfants ont planté quarante jeunes arbustes, mercredi 7 décembre, au centre de loisirs de Marigny. « Cette journée est l'aboutissement d'actions pédagogiques réalisées depuis septembre, sur la découverte de la faune et de la flore lors de visites près des haies, des hôtels à insectes, des récoltes etc. », ont indiqué les animatrices de

l'Aclam (Association culture, loisirs et animations).

Ces actions entreprises, menées en partenariat avec le CAUE (Conseil en architecture, urbanisme et développement) et la Chambre d'agriculture, ont reçu le soutien de la municipalité et ont été rendues possibles grâce à la participation des bénévoles d'associations: La Fête du bois, Marigny je t'aime, l'Aclam, Avril...

Saint-Jean-des-Baisants

Les enfants participent à l'opération 4 000 arbres



Les enfants entourant Cécile Guillopé, paysagiste au CAUE, leurs animateurs, Michel De Beaucoudray et Marie-Pierre Fauvel, conseillers départementaux.

Les enfants du centre de loisirs Les Petits lutins ont participé, mercredi 7 décembre, à l'opération 4 000 arbres, en procédant à 25 plantations. L'opération 4 000 arbres est une manifestation organisée par Saint-Lô agglo, la chambre d'agriculture, le CAUE (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement) et la Fédération des associations de boisement de la Manche (FABM), afin d'aider à rénover le bocage en plantant des arbres d'essences bocagères.

Cette action est ouverte à tous, collectivités, particuliers, agriculteurs... Finalement, 4 225 arbres ont été commandés et il a été décidé de faire une action pédagogique avec les enfants. Objectif : sensibiliser au bocage, faire connaître la faune et la flore du bocage.

Le centre de loisirs a décidé de faire de cette opération pédagogique un moment ludique, en organisant un grand jeu de piste, qui s'est clos par la plantation de 25 arbres, avec les conseils de Cécile Guillopé, paysagiste au CAUE. Cinq variétés d'arbres différentes ont été plantées. Les enfants ont pu découvrir à quoi ressemblaient des plants d'érable, charme, prunier, châtaignier et tilleul.

Les animateurs, Dorian Bihet, Josy Lery, Aude Raimbault et le directeur, Quentin Vallée, ont guidé les enfants tout au long du jeu de piste et les ont aidés lors de la plantation.

« L'année dernière, nous avions juste planté des arbres. Cette année, nous tenions à mettre en place des actions pédagogiques, apprendre aux enfants l'intérêt des arbres, de la haie et la biodiversité », explique Cécile Guillopé. Les conseillers départementaux, Marie-Pierre Fauvel et Michel De Beaucoudray, ont mis la main à la pâte et ont secondé les enfants lors de cette opération.